

violencia y el fraude. La responsabilidad de tal situación, recae fundamentalmente sobre aquellos dirigentes radicales que han rechazado la unidad de acción; sobre aquellos dirigentes socialistas que han ahondado la división del proletariado y sobre aquellos dirigentes del Partido Socialista Obrero⁸⁵¹ que han caído bajo la influencia del trotskismo, agencia del fascismo. Pero en las elecciones se ha manifestado la voluntad democrática del pueblo. Después de las elecciones tuvieron lugar grandes huelgas obreras por el pan y por las libertades democráticas. El movimiento de solidaridad con España es importante. Pero el Partido Comunista, a pesar de estos éxitos, ha visto debilitarse sus posiciones con relación a fines de 1935 y primera mitad de 1936 debido a la debilidad del CC en la lucha por vencer la incomprensión y la resistencia al VII Congreso de la IC y VI Congreso de la IJC.

2. El Partido Comunista no ha sido capaz de impulsar con mayor fuerza la formación del frente popular, por no haber hecho de las luchas por las reivindicaciones económicas y políticas de las masas el centro de su trabajo cotidiano y de su actividad electoral. Su consigna electoral, “El radicalismo al poder, Alvear presidente”, ha impedido el trabajo por un amplio frente democrático, pues el apoyo al radicalismo se desligó de la lucha por las reivindicaciones inmediatas de las masas populares; además, reveló falta de confianza en las masas para realizar el frente popular.

El PC no se ha esforzado por romper el bloque de las derechas; no ha comprendido que su tarea central consiste en aislar a los elementos fascistas (uriburistas), agentes del eje Berlin-Roma-Tokio, como los mas peligrosos enemigos de las libertades democráticas. Que en tal sentido un compromiso entre las fuerzas democráticas de un lado y el presidente Ortiz, la UCR Antipersonalista y otros sectores no fascistas de la Concordancia del otro, sobre la base de garantías efectivas para las libertades públicas, serían un paso positivo para el pueblo. Naturalmente que tal compromiso no podrá ser fruto de la capitulación de los dirigentes de la UCR ante el gobierno, sino de la amplia movilización de masas por el pan, la libertad y la paz, de la unidad de las fuerzas democráticas.

El PC debe propiciar la alianza de las fuerzas democráticas opositoras con aquellos sectores de los partidos gobernantes que se pronuncian contra el fascismo y por el restablecimiento de las libertades públicas. Tal debe ser su orientación en las elecciones y en cada acción que revista un carácter progresista.

⁸⁵¹ El Partido Socialista Obrero (1937–1943) fue una formación socialista de izquierda. Algunos de sus miembros retornaron luego de 1943 al socialismo, otros ingresaron al Partido Comunista y, finalmente, algunos se orientaron al trotskismo